

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Turnierspielerinnen und Turnierspieler,  
liebe Freundinnen und Freunde des Schachspiels,



zu den Hessischen Schachmeisterschaften 2009 heiße ich Sie sehr herzlich in Idstein willkommen. Unsere Stadt ist stolz darauf, erneut als Austragungsort einer landesweiten Veranstaltung ausgewählt worden zu sein. Wir wollen, dass Sie sich bei uns wohlfühlen. Die SG Turm hat daher große Anstrengungen unternommen, um die sportlichen Wettkämpfe mit einem interessanten Freizeiterlebnis zu verbinden. Für dieses Engagement bin ich dem Verein, vertreten durch den Ersten Vorsitzenden Dirk Bender, sehr dankbar. Schließlich haben die Hessischen Schachmeisterschaften meines Wissens zuvor noch nie in Idstein und seit mehr als einem halben Jahrhundert schon nicht mehr im Raum Wiesbaden/Rheingau-Taunus stattgefunden. So lange soll es bis zum nächsten Mal nicht wieder dauern.

Bei der Internetrecherche über das Schachspiel bin ich unter anderem auf die Zahl der möglichen Stellungen gestoßen. Sie wird laut Wikipedia auf 2,28 mal zehn hoch 46 geschätzt, die der möglichen Spielverläufe gar auf 10 hoch 115 bis 120. Diese riesigen Größenordnungen machen deutlich, wie sehr zu recht Schach als Denksport bezeichnet wird, zumal ja im Wettkampf auch noch die Zeit begrenzt ist. Umso bewundernswerter sind die Konzentrationsleistungen, die den Turnierspielerinnen und -spielern bei Meisterschaften abverlangt werden.

Deutschland war zuletzt wiederholt Schauplatz echter "Highlights" des Schachsports wie der Schach-Olympiade und der Schachweltmeisterschaft. Schade ist nur, dass das Zuschauerinteresse dennoch hinter dem weit verbreiteten Spaß am Schachspiel herhinkt. Ich hoffe, dass das bei den Hessischen Schachmeisterschaften 2009 in Idstein anders ist. An spannenden Begegnungen und Spitzenleistungen, dessen bin ich ganz sicher, wird es im Turnierverlauf jedenfalls ebenso wenig fehlen wie an einer reibungslosen Organisation.

In diesem Sinne wünsche ich allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern und der ausrichtenden SG Turm viel Erfolg sowie allen Besucherinnen und Besuchern viel Vergnügen und einen angenehmen Aufenthalt in unserer Stadt.

Idstein, den 10. Februar 2009

Gerhard Krum  
Bürgermeister